
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
PV de la Réunion de Bureau de la CDA du 20/12/19 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  P. BARRAT – CAMPISI – GOMEZ – MULLER 

  M. HOCQUAUX C., Représentant des Arbitres 
 
 
Après avoir souhaité la bienvenue à tous, le Président de la CDA Moselle ouvre la séance à 18h30 
 
CARNET : 
• Félicitations à Vincent Merulla, récipiendaire de la médaille d’Or de la Fédération 
• Félicitations à Vincent Merulla, récipiendaire de la médaille d’Argent de la Jeunesse et des Sports 
 
PV : 
• Plénière CDA du 09/11/19, sera adopté lors de la prochaine Plénière CDA du 29/02/20 
• Section Technique de la CDA du 01/12/19, suite à une réserve technique : validé et transmission  
• SCA de Forbach : Bureaux des 08/11 et 06/12 ; SCA de Hayange : Bureaux des 12, 26 et 30/11 ; SCA 

de Metz : Bureaux des 15/11 et 06/12 ; SCA de Sarrebourg : Bureau du 27/11 : transmis pour parution 
et validation 

 
COURRIER DU PRESIDENT : (Vincent Merulla) 
• Du DMF et de la LGEF : informations et invitations aux différentes manifestations, ainsi qu’aux 

nombreux groupes de travail ; remerciements 
• Envoi à tous les clubs mosellans d’une info et une inscription à l’une des 2 formations de dirigeants 

capacitaires 
• Echange de mails au sujet d’un message Facebook d’un arbitre à l’encontre d’un officiel du DMF ; la 

CDA désapprouve totalement ces épanchements et demande à la SCA concernée de le convoquer au 
plus tôt ; la CDA était présente 

• Les dotations de nouveaux polos DMF sont à nouveau disponibles ; la répartition dans les SCA a été 
assurée par le Président de la CDA 

• Mails d’arbitres se plaignant de l’état dégradé des vestiaires arbitres du stade de l’Arsenal ; la CDA 
transmet ces informations à la commission administrative et à la commission des terrains et 
équipements du DMF, pour suites à donner 

• Demande de renseignements de la CRA sur les sites d’entrainement existants en Moselle. Après 
renseignements auprès des responsables, un état précis est envoyé au CTA 

• De la CRA, transfert de divers documents de formations transmis aux personnes concernées : 
remerciements 

• Une liste détaillée des arbitres avec leur adresse mail officielle sera établie et transmise à chaque 
SCA pendant la trêve hivernale (après les dernières FIA) 

• Information concernant l’utilisation de la caméra embarquée. Sur proposition de la CDA, la gestion 
en est confiée à la commission des délégués ; les commissions d’arbitrage s’abstiendront d’observer 
les arbitres dans ces conditions-là 

• Compte-rendu de la réunion LGEF-IR2F-CRA-CDA du 18/11. Des avancées sont annoncées suite 
aux différentes et nombreuses remarques des CDA du Grand Est. Les premiers documents sont 
envoyés aux SCA, maitres d’œuvres de ces FIA. Deux tablettes sont affectées à la CDA qui les 
dispatchera aux SCA lors des différentes formations. 



• Envoi d’un compte-rendu détaillé au District de la Loire sur l’utilisation de la caméra portée par 
l’arbitre : un dossier commun sera déposé à la FFF. De plus, une chaine d’information – M6 – a 
contacté le DMF et la CDA 57 : un reportage sera fait à la reprise de printemps. Vincent Merulla est 
en charge de ce dossier 

• Précisions demandées sur les ETDA du Grand Est ; réponse faite 
• Les médailles de Ligue 2018 sont arrivées ; demande aux SCA si des manifestations sont prévues 

pour les remises. Si cela ne peut pas se faire, elles seront remises au moment des stages d’automne 
2020 avec celles de la promotion 2019 – les propositions de ces dernières seront envoyées dans 
quelques semaines 

• De la CRA, documents de travail (ancien examen JAL) transmis aux personnes concernées par ces 
formations ; remerciements  

• Envoi de la situation finale des tests physiques organisés par la CDA en Octobre et Novembre, et le 
dernier, lors de l’examen D2 à Macheren le 08/12 

• De Jean-Claude Rasatti (CRA) au sujet de l’absence de 2 arbitres lors d’une commission de Ligue. 
Après enquête, une explication est fournie. La CDA rappelle sa proposition faite à plusieurs reprises 
pour tenter d’améliorer le système de convocation des arbitres. Nous sommes toujours en attente de 
réponse de la Ligue et de la CRA. 

• Compte-rendu succinct du dernier CD du DMF 
• Echange de mails au sujet du tournoi de l’OMS de Thionville ; accord donné par la LGEF 

(participation d’équipes étrangères) 
• Le DMF nous informe de l’octroi de la FFF des demi-finales nationales U19, fin mai à Amnéville 
• Information de la CRA au sujet de la sélection finale des candidats JAF et des résultats JAL : cela 

sera décidé Lundi 23/12 
• Quelques dates importantes (sous réserve de changements) : 

o FootShow les 2, 3 et 4 Janvier, au Palais des Sports à Metz 
o Rencontres décentralisées du Président DMF, en Janvier et Février 2020 
o Séminaire des Présidents de commissions le 1er Février 2020 au Fc Metz 
o Carton Bleu au Crédit Agricole à Metz le 12/02/20 
o Trophée Arbitres-Educateurs, le 16 Mars 2020, au Seven à Amnéville 
o Journée départementale féminine le 16/05, à Veymerange 
o Finales Seniors Masculines et Féminine, le 21/05 (Jeudi Ascension), à Creutzwald 
o Etablissements Spécialisés le 03/06, lieu à définir 
o Finales Jeunes les 13 et 14/06, à Metz Esap 
o Trophée des Champions, les 21 (à Talange) et 25/06, lieu à définir pour la finale 
o Talents du Foot Mosellan, le 27/06, au Seven à Amnéville 

 
COURRIER DU SECRETAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte rendu de la commission de discipline « jeune » de Sarralbe (22/11 et 06/12) 
• Compte rendu de la commission de discipline Seniors EST à Sarraltroff (08 et 28/11) 
• Compte rendu de la commission de discipline Seniors OUEST à Metz (07/11) 
• Compte rendu de la commission de discipline Seniors OUEST à Cattenom (14 et 28/11) 
• Compte rendu de la commission de discipline « jeune » de Metz (14, 28/11 et 12/12) 

Remerciements Messieurs Brillouet, Grandpierre, DeMaio, Campisi et Schély pur l’envoi des CR 
• De la SCA de Forbach : courrier à Jade Drui 
• De El Ouanas Hani : erreur dans l’horaire d’une rencontre 
 
Certificats médicaux : 
• MM. Olivier Postel, Lisa Blechschmidt, Djibril Cesario, Michel Braun 
La CDA leur souhaite un prompt rétablissement  
 
Nominations et rétrogradation (CDA) au 1er Janvier 2020 de : 
• SCA de Hayange 
• CDA Moselle 



 
 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• Situation du budget au 30/11 : le trésorier donne quelques éléments complémentaires 
 
JEUNES ARBITRES : (Alain Gomez et Frédéric Campisi) 
• Le stage annuel des JA se déroulera au DMF le Samedi 08/12, le matin, et regroupera 11 JA 

potentiellement sélectionnables pour une future candidature JAL. La SCA de Forbach présentera 4 ou 
5 jeunes mais au titre de la découverte, étant encore trop inexpérimentés pour certains. 

• Lors de ce stage, la CDA voudra récompenser et remercier Raymond Schmitt pour l’excellente 
collaboration qu’il a eu avec la CDA et sa section JA à l’occasion des rencontres au Fc Metz où 
l’arbitrage fut à l’honneur en participant comme ramasseurs de balles sur des rencontres de gala. 

• Une projection est faite sur les désignations lors des différentes finales qui se profileront à partir 
d’Avril prochain. 

• Frédéric et Alain se disent très déçus par certains jeunes candidats en cours d’examen, à qui il était 
demandé de garder contact 

 
TECHNIQUE – TOUR DE TABLE :  
• Une analyse est faite sur les résultats globaux de l’examen District 2 
• A la découverte des notes théoriques du stage de la CDA, il en résulte quelques interrogations sur les 

ambitions de certains ! 
• Cas de l’arbitre Guillaume Muller (ex-Ligue 2) ; après lecture du rapport fait en SCA (D2), la CDA 

décide d’aller l’observer dès la reprise du championnat D1, pour suite éventuelle à donner 
• La rencontre qui servira de support à la caméra embarquée avec présence de média est définie. La 

procédure sera mise en place fin Janvier 2020 
• Pour la saison prochaine, 8 candidats Ligue se sont déclarés. Le RT les contactera en temps voulu 

pour une mise en place des formations 
• Patrice Barrat annonce que les observations sont bien avancées – il en reste 44 
• Le test physique des D2 et CD2 sera encore revu pour la saison prochaine ; en effet, quelques arbitres 

s’étaient plaint que les sessions n’étaient pas assez décentralisées, et pas assez nombreuses. Cette 
saison ces mêmes arbitres n’étaient pas présents sur les DEUX sessions sur chaque SCA. La CDA va 
étudier plusieurs possibilités pour la saison 20/21. 

• Le RT est chargé de préparer un programme technique (sur le terrain) pour le stage des Féminines le 
15/02 à Longeville St Avold 

• La CDA définit les dates des prochaines manifestations techniques : 
o Stage JA : le 08/02/20, au DMF, matin 
o Stage des Féminines : le 15/02/20 à Longeville-St-Avold, après-midi 
o Stage des observateurs du Collège CDA : 22/02/20 au DMF, matin 

Nous profiterons de cette réunion pour une étude sur les nouveaux rapports de notation en 
SCA avec les RT qui seront invités. 

o Probatoire CDA, le 17/05/20 au DMF et sur un terrain synthétique messin 
 
• Bureau CDA : le 04/02/20 à 18h30 au DMF 
• Plénière CDA : le 29/02/20 à 09h00 au DMF 
 
DISCIPLINE 
• Les sanctions prises ce jour ne figurent pas dans ce PV. En effet, dans le cadre du respect des données 

personnelles, la Commission Nationale Informatique et Libertés (CNIL) a imposé de ne plus publier de 
décisions disciplinaires sur le site du District, ouvert à tous. 

• Un PV disciplinaire paraîtra sur FootClub, visible par les clubs et les sanctions prises à l'encontre des 
arbitres leur seront directement adressées par courriel avec copie à leur club. 

• Un accusé de réception sera exigé. 



VŒUX de la CDA MOSELLE : 
 
A l'aube de cette nouvelle année, je tiens tout d'abord à remercier les arbitres qui ont accompli leur tâche 
avec abnégation et sérénité durant cette 1ère partie de la saison, et ce, malgré les difficultés rencontrées. 
Leur présence nombreuse aux stages de septembre et octobre prouve leur attachement à leur fonction.  
Merci aussi aux observateurs Seniors et Jeunes, qui chaque dimanche ont arpenté les terrains pour 
observer certes, mais aussi conseiller et promouvoir. Merci enfin aux membres de la CDA et des SCA 
pour leur concours efficace dans les différentes sections.  
 
Rendez-vous maintenant en Mars 2020 pour la reprise du championnat.  
 
Tous mes vœux également aux Présidents du District et de la Ligue, ainsi qu'aux membres de leur Comité 
de Direction qui vont poursuivre les actions pendant cette mandature 2016/2020.  
 
Merci et tous mes vœux également à toutes les composantes de notre Sport : joueurs, éducateurs, 
dirigeants de clubs, membres de commissions, élus et salariés qui œuvrent tous avec compétence, 
dévouement et sérieux au développement de notre Passion commune. 
 
A toutes et à tous, je vous présente mes meilleurs vœux pour 2020, à votre famille et à ceux qui vous sont 
proches, que vos souhaits se réalisent tant sur le plan personnel que professionnel, avec l’indispensable 
ciment qu’est LA SANTE 
 
Avant de clôturer la séance, Vincent MERULLA un bon retour à tous.  
 

Le Président de la CDA : Vincent MERULLA 


